

1.—Indices annuels des prix de gros au Canada, 1867-1932.

(1913=100.)

1867	133-0	1883	106-0	1899	81-4	1916	131-6
1868	128-7	1884	100-6	1900	85-8	1917	178-5
1839	126-5	1885	92-7	1901	84-5	1918	199-0
1870	123-5	1886	90-7	1902	86-2	1919	209-2
1871	124-5	1887	91-9	1903	86-9	1920	243-5
1872	135-7	1888	93-5	1904	87-0	1921	171-8
1873	133-8	1889	92-6	1905	87-8	1922	152-0
1874	129-0	1890	93-0	1906	92-6	1923	153-0
1875	120-7	1891	91-4	1907	96-2	1924	155-2
1876	116-6	1892	86-2	1908	90-9	1925	160-3
1877	115-1	1893	85-2	1909	91-4	1926	156-2
1878	104-3	1894	80-6	1910	94-3	1927	152-6
1879	101-0	1895	79-6	1911	95-0	1928	150-6
1880	112-9	1896	76-0	1912	99-5	1929	149-3
1881	109-9	1897	75-6	1913	100-0	1930	135-3
1882	112-1	1898	77-8	1914	102-3	1931	112-6
				1915	109-9	1932	104-2

La violente dépression économique qui commença au cours de l'automne de 1929 a été accompagnée d'un fort fléchissement des prix de gros. De 153·7 qu'il était en août de cette année, l'indice était tombé à 100·0 en décembre 1932.

Sous-section 2.—Les nombres-indices sur une base d'après-guerre (1926).

L'indice officiel des prix de gros au Canada ainsi que les autres indices calculés par le Bureau Fédéral de la Statistique furent révisés lorsque les prix atteignirent ce que l'on considérait être le niveau normal de l'après-guerre; on prit pour base l'année 1926.

Une description détaillée de la méthode qui a servi au calcul du nouvel indice, y compris les séries de prix ainsi que le pondérage et la classification des denrées, a paru dans l'Annuaire de 1931 (pp. 813-16). La moyenne de l'indice annuel des prix de gros 1926=100 telle que calculée par le Bureau Fédéral de la Statistique est de 66·7 en 1932, contre 72·1 l'année précédente. Les indices mensuels ont fléchi de 69·5 en janvier à 64·0 en décembre au cours de 1932, avec une interruption au milieu de l'été; en décembre, le niveau est le même qu'en 1913. Le fléchissement est attribuable dans une large mesure aux groupes suivants: substances végétales, produits animaux, bois et ses transformations et métaux autres que le fer, bien que l'on constate également des diminutions moins considérables dans les textiles, les transformations du fer, les métalloïdes et les produits chimiques. Les indices janvier-décembre sont les suivants; substances végétales, 56·0 et 50·1; bétail et produits animaux, 65·0 et 57·4; fibres, textiles et produits textiles, 71·0 et 68·5; bois, transformations du bois et papier, 73·6 et 63·8; fer et transformations 86·8 et 86·2; métaux autres que le fer, 66·6 et 57·5; métalloïdes, 87·3 et 86·1; produits chimiques et connexes, 85·6 et 83·6.

Les fléchissements affectant les matières premières et les produits semi-ouvrés ainsi que les produits entièrement ou presque entièrement ouverts ont été moins prononcés qu'en 1931, le premier groupe étant tombé de 61·9 à 55·0 et le second de 74·8 à 69·8 entre 1931 et 1932. Pour les produits animaux et les produits de la mer on constate une faiblesse prononcée. On note peu de changement dans la différence entre les prix des matières premières et des produits ouverts, différence qui devint si grande en 1930-31, période de baisse précipitée affectant les matières premières d'origine agricole.

L'indice des produits de la ferme a subi une baisse de 14·0 p.c. comparativement à 31·6 p.c. en 1931, les moyennes annuelles des indices de 1931 et 1932 étant de 56·3 et 48·4 respectivement. Les produits animaux ont fléchi de 77·6 à 60·7 et les produits de la terre de 43·6 à 41·1.